

EL ECO DE CARTAGENA.

Lunes 25 de Agosto de 1879.

CARTAS DE BARCELONA.

Sr. Director de EL ECO DE CARTAGENA.
Barcelona 21 de Agosto de 1879.

La temperatura a la que nos acostumbrábamos ha empezado á descender de tal modo, que hay necesidad de buscar abrigo para proveerse del estorbo y sus consecuencias.

Los espectáculos veraniegos continúan haciéndolo su agosto á semejanza de ese Teatro Circo.

Diez funciones por noche, en distintos locales, y de diferentes clases, atraen á el público fuera de la ciudad antigua y le entretienen agradablemente por poco dinero.

El sábado último el cielo amaneció encapotado y el calor se hacía insufrible.

La afluencia de transeúntes era mayor que de costumbre en la plaza de Cataluña.

Se agolpaban en tropel á la puerta del Circo-Ecuéstre.

Los célebres patinadores ingleses hacían su *Debut*.

Avila la concurrencia de admirar á esas celebridades, arrebataban á los revendedores los billetes.

Tres mil quinientos espectadores llenaban el circo.

A la mitad del espectáculo empezó una pequeña lluvia que fué aumentando poco á poco. Las goteras dieron comienzo y se empezaron á abrir los paraguas.

De repente retumba el trueno imponente, y aterrador. Las señoras gritan mientras otras son acometidas de desmayos. El agua arrecia. Se escucha el crujido de una tabla, despues otro más fuerte y una voz de un mal intencionado que grita la riera á la vez que se rasgaba el toldo de lona que cubria el circo y convertia en lago el redondel. La confusion del momento fué espantosa y á un verdadero milagro se debe que no hubiera desgracias con aquel barullo y tropel.

Una señora rubia como el oro y de azules ojos como el cielo, al sentirse presa de el desmayo, cayó sobre un amigo nuestro que pasó un mal rato hasta que despues de supremos esfuerzos, logró volviere en si; pero cual no seria su asombro al ser advertido por un compañero, que leontina la llevaba suelta y en contrarse sin reloj.

Dirigió su vista hacia su desmayada señora y ésta ya habia desaparecido, ni vió su rubia cabellera, ni sus azules ojos, ni su reloj.

La concurrencia de bañistas forasteros es bien escasa este año, pues

son contados los de provincias del interior que han venido. No obstante los diversos establecimientos de pila y oleaje se ven favorecidos por distinguida y escogida concurrencia.

Los Orientales, con sus notables mejoras introducidas de dos años á esta parte, son los de moda hasta el día y los que se ven visitados por las damas más elegantes de la sociedad barcelonesa.

Ya que de baños trato, no he de dejar de consignar el proyecto que hoy en planta, para hacer el año próximo un nuevo establecimiento flotante, que si los iniciadores de la idea logran su objeto, será el primero en su clase.

Tres pisos han de componer el grandioso edificio, de arquitectura árabe con adornos orientales en el interior y mueblaje; adecuado Teatro, café, salon de bailes, billares, sala de tresillo y fonda con espaciosa habitaciones, compondrán los dos pisos altos, siendo el bajo el destinado para cuartos de baños, con agua corriente.

El sitio donde piensan colocarlos y la proximidad á uno de los puntos más céntricos y concurridos de la población, han de hacer de tan grandioso establecimiento el más ameno y codiciado de todos.

En los jardines del parque y en la parte que comprende el café, se ha establecido ya de un modo permanente el alumbrado eléctrico. Esta luz produce muy buen resultado práctico y económico y no seria extraño que se adoptase para alumbrado de la capital que tan malo es.

Las máquinas, para barrer calles y apisonar paseos, adquiridas por nuestro municipio, están dando los resultados que eran de esperar y es una de las cosas que recomendamos á ese Ayuntamiento, para tener limpia la ciudad con prontitud y bien apisonados sus paseos.

Entre las personas que están llegando á esta ciudad para formar parte de la peregrinacion á nuestra señora de Lourdes, se encuentran D. Francisco Diaz Egea y el canónigo Sr. Manterola.

J.

Miscelánea.

La ciencia se populariza.—En estos momentos un tribunal francés está juzgando á una mujer que ha hecho socialismo á su modo, tal como ella lo entendia. Era criada de una

vieja rica. ¿Que razon habia para que esta vieja tuviera dinero y su criada no? En vista de esta injusticia social la criada apeló á la ciencia: con un veneno sábiamente administrado suprimió á la vieja, y restableció el equilibrio apropiándose todo el dinero. Por este sencillo método, un pobre se ha hecho rico; pero la verdad es que á la sociedad le convendria más un poquito de moral que estos procedimientos científicos.

¿Cuánto plomo! —Un periódico médico francés, refiriendo las pérdidas de los franceses y piemonteses en la batalla de Solferino, y que consistieron en 1000 muertos y 10.000 heridos, consigna que estas bajas fueron producidas por 8.400.000 tiros disparados por los austriacos. De estos datos resulta que, á cada soldado herido corresponden 400 tiros de fusil, y á cada muerto 4.200. Un balano pesa más que 30 gramos, y por lo tanto se necesitaron 136 kilogramos de plomo para matar un hombre; el doble próximamente de su peso.

La reina Victoria acaba de conceder al célebre industrial Bessemer, el título de caballero. Podrá en lo sucesivo llamarse sir Enrique Bessemer, porque la palabra sir colocada ante el nombre, designa un baronet ó un caballero, con la diferencia de que la dignidad del primero es trasmisible al primogénito y la segunda es personal.

El gran inventor del hierro y del acero maleables, nació en 1813 y puede decirse de él que se educó á sí mismo. Se hizo notar primero revelando al ministerio de Hacienda el modo de evitar el fraude cometido por los que aprovechaban los sellos ya usados, lavándolos, con lo cual hizo al Estado un beneficio de cuarenta millones de reales. No por eso se le dió recompensa alguna.

El descubrimiento del acero que lleva su nombre, le fué más provechoso. Solamente por los derechos de privilegio ha pagado más de un millon de reales al Tesoro, lo cual supone ganancias considerables. Su celebridad es tal en el mundo, que los americanos han dado su nombre á una ciudad, recientemente levantada sobre el ferro carril de Cincinnati.

Reina gran pánico en Wicliczka (Galitzia) por tenerse una erupcion de aguas subterráneas. El Gobierno ha enviado ingenieros á reconocer los alrededores del volcan.

La semana pasada se hizo la prueba de la cábría flotante que se ha adquirido para la colocacion de los bloques en el muelle de Atarazanas

(Barcelona) que se está construyendo. Dicha cábría, que tiene potencia para elevar un peso de 30 toneladas, es de un mecanismo muy sencillo y sólido á la vez, y ha salido de los talleres de D. José Comas. Los planos han sido hechos por el ingeniero industrial Sr. Froilan. La parte de carpintería ha corrido á cargo de la Direccion de las obras del puerto. Las pruebas que se practicaron merecieron la aprobacion del señor director de dichas obras, poniéndose inmediatamente en servicio la cábría flotante.

«La Marsellesa», que ha producido disturbios en Lyon, está gozando de una boga inconcebible. Un sólo editor de música ha vendido en un año más de 500.000 ejemplares del famoso himno.

Dentro de poco habrá una nueva enfermedad: indigestion de Marsellesa.

CRONICA LOCAL.

Segun nos dicen el sábado salió de Londres, el cemento Portland que faltaba para la terminacion de las aceras de la calle Mayor, cuyos trabajos principiara en breve. Ya era tiempo.

Ha visitado nuestra redaccion por primera vez, *El Eco del Vero* periódico de intereses locales, ciencias, literatura y artes, que se publica en Barbastro, los jueves y domingos.

Devolvemos con gusto el cambio al nuevo colega, y le deseamos larga vida.

Segun las últimas noticias recibidas el mercado de plomo, en Inglaterra, se presenta firme, con marcada tendencia al alza.

Se han hecho ventas á 14-10-14-15 y se espera lleguen á 15 libras. La animacion que reina es grande y esperamos refluya en provecho de nuestra industria minera tan decaida.

La liquidacion de Agosto no será pues de las peores del año.

El bergantin americano *Tarifa* de 533 toneladas de registro proximo á salir de este puerto para el de New-York, aceptaria un flete de 1500 á 2000 barriles vacios de petróleo y en su defecto 300 á 400 toneladas mercancías de medida de 40 piés cúbicos la tonelada ó 150 á 200 toneladas de carga de peso.

Para más informaciones su consignatario D. W. Ehlers.

1-3.

Con inmensa concurrencia de to-